

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50.
(Pago adelantado.)

PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

Redaccion y Administracion
8, Sancho Abarca, 8.

ANUNCIOS.

Diez céntimos peseta linea.
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Pedro de Monzon, San Lucio y San Hilario.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral y San Lorenzo a las nueve y cuarto y en la Asuncion a las ocho y cuarto.
La Hora Santa de seis a siete en San Vicente el Real.
CORTE DE MARIA.—Visita a Nuestra Señora del Cármen en San Lorenzo, Asuncion y Miguelas.

Seccion de Noticias.

«Todos los principios son fuertes» y en esta ocasion pueden sobrado decirlo los señores del nuevo cuerpo de seguridad.

Y en verdad que es fuerte, para el señor jefe de la fuerza de seguridad, el pensar que recién llegado se ha intentado robar una tienda de ultramarinos en la calle de Lanuza, teniendo necesidad los cacos de grande rato para verificar, desde el arroyo, una serie de agujeros de barrera que les permitiera abrir boquete suficiente para introducir la mano.

Ahora ¿a quién incumbe buscar los autores del *trepado*? ¿A los del OTRO cuerpo de vigilancia?

¿A quién haremos cargos aquí? ¿A los que están para la *seguridad* ó a los de la *vigilancia*?

Cualquiera contesta a esto.

En fin caballeros de la seguridad y de la vigilancia, que no suceda aquí aquello de tú por tú etc. etc.

Para lo sucesivo, y sobre todo en el tiempo que se acerca, esperamos que no nos darán el menor motivo para censurarles.

Hay sobrado personal para que no sucedan hechos como el que mo-



Mariano Castanera

tiva estas líneas, y si otra cosa sucede, tendremos razon para lamentarnos y algo más.

La fiesta que anualmente, el 8 de Setiembre, celebra en honor de la virgen de Cillas la cofradía de este nombre, estuvo ayer sumamente concurrida, tanto de hermanos de la dicha hermandad como de fieles y devotos.

El panegirico de la virgen, que como ya dijimos estaba á cargo de nuestro querido amigo y colaborador D. Faustino Ortas, fué notable, y tal cual suponíamos resultaría, conociendo, como conocemos, las especiales aptitudes que para la oratoria sagrada reúne nuestro amigo.

Satisfecha quedaría seguramente la hermandad, del cumplimiento del encargo que diera al ilustrado sacerdote y nosotros le demostráramos con palabras de encomio justo, sino temiéramos molestar la modestia del amigo, el agrado y satisfaccion que en todo el auditorio produjo la audicion del panegirico.

Los alrededores de la ermita lo mismo que las arboledas inmediatas, rebosaron de gentes alegres que desde Huesca y pueblos vecinos concurrieron á aquel sitio ameno á expansionar su ánimo.

De timo literario califican algunos colegas lo sucedido en Madrid, con la aparicion de un nuevo periódico titulado *Las Dominicales del Racionalismo*, impreso en igual papel, tipos y forma que *Las Dominicales del Libre Pensamiento*.

A malas artes recurren los autores de tal copia; despues de todo, no sabemos el negocio que el uno y el otro periódico harán, llevando los dos un mismo fin, y publicándose ambos en un mismo punto.

El tiempo ha refrescado algo por la mañana y las tardes, á lo que ha contribuido mucho las grandes tormentas que hace dias se van sucediendo cuotidianamente en nuestro pais, alguna de las cuales, sabemos ha causado grandes daños y perjuicios en los pueblos de la alta montaña de Jaca y en los caminos y carretera de los mismos.

Las fiestas de la ciudad de Fraga, se han visto muy desanimadas, reflejándose en ellos la terrible miseria que affige á aquel país.

El sábado próximo saldrá de Cádiz para Cuba el conocido jóven osense, redactor de *El Imparcial*, D. Francisco Lopez Allué.

Vá á Cuba en calidad de Secretario particular del Sr. Arellano, nuevo intendente nombrado para aquella isla.



En virtud de lo dispuesto por real decreto de 30 de Junio último, todos los billetes hipotecarios del Tesoro de la isla de Cuba, emision de 1880 que actualmente existen en circulacion, quedarán amortizados en 1.º de Octubre próximo, pagándose su valor nominal.

Ha regresado de su expedicion á Panticosa y Jaca, nuestro particular amigo, el reputado profesor dentista Sr. Bau.

Adquiridas las noticias á que nos referimos en nuestro último número, respecto á la forma en que se han expedido por el Sr. Gobernador civil de esta provincia varios despachos de apremios contra los pueblos que no han cumplido con las atenciones de primera enseñanza, podemos afirmar que dichos despachos proceden de la seccion de Fomento y han sido expedidos por el Sr. Gobernador civil en uso de las atribuciones que le están conferidas, cuyo procedimiento ha venido verificándose del mismo modo desde el año 1882, siendo los comisionados de carácter especial con atribuciones distintas á los llamados de apremios.

Por real orden se ha concedido autorizacion á las juntas provinciales de instruccion pública para el uso de una medalla que las distinga, siempre que en el anverso de la misma se estampe el escudo nacional, y en el reverso el de la provincia respectiva, y disponiendo que los gastos sean de cuenta de dichas corporaciones, y los modelos de las medallas sean aprobados por la Real Academia de San Fernando.

Han sido nombrados catedráticos de Moral y Sagrada Escritura respectivamente del Seminario Conciliar, el ilustrado canónigo lectoral Dr. D. Buenaventura Ruiz y el no ménos ilustrado presbítero Dr. D. Roman Rovira.

Anoche, en la calle de Pedro IV, fué atropellado por unos sujetos que estaban vociferando, al quererlos reprender, el cabo de serenos municipales.

Segun nos refieren, parece ser que al acercarse al grupo á intimarles el silencio el referido cabo, se le arrojaron encima echándole al suelo y dándole un golpe en la cabeza que le dejaron aturdido por un momento.

Se ha dado parte del hecho al juzgado, quien entiende en el asunto.

El alcoholismo está causando horrores, según los multiplicados crímenes que la prensa dá cuenta todos los dias.

Hace unos días los periódicos de París nos contaron un hecho que

sin él es inexplicable. Una banda de perdidos se tropieza en el Puente-Nuevo con una jóven.—Apuesto cinco céntimos—dice uno á otro—á que no la tiras al río.—Apostado.—contesta el aludido; se echa sobre la jóven, la levanta y la arroja al río. La banda asiste tranquilamente á la caída del cuerpo, le vé sobrenadar, luchar con la corriente, hundirse al fin para no reaparecer más, y luego, alegre y bulliciosa, se retira y vá á acabar la noche en una taberna. Es indudable que sólo el alcoholismo hereditario ó adquirido puede explicar una bestialidad semejante, que aun los mismos salvajes desconocen. Y esta clase de crímenes, aunque rara vez son tan horribles, no son raros. Asesinatos de concubinas, riñas seguidas de muerte, suicidios precedidos de homicidio: esto se vé casi todos los días. Así, pues, no es mucho asegurar que la tercera parte, si no la mitad, de los crímenes que se cometen son debidos al delirio alcohólico. ¡A! ¡cuándo vendrá el gran hombre de bien, el político cuidadoso del porvenir de la raza, que riéndose de las elecciones exhale el grito de guerra que esperamos: ¡Ese es el enemigo!

En los exámenes que han tenido lugar en este obispado para órdenes sagradas han sido aprobados, dos para el presbiterado, seis para el diaconado y cuatro para el subdiaconado.

Se ha publicado la convocatoria para las oposiciones á una canongía penitenciaria, vacante en el cabildo metropolitano de Zaragoza, concediendo el término de 60 días á los pretendientes.

Un periódico de Galicia hace las siguientes observaciones acerca de los números que obtuvieron los tres primeros premios en el último sorteo de la Lotería nacional.

«Sumados—dice—como unidades simples las cifras que componen el número 3.181 que obtuvo el premio mayor en el sorteo último de la Lotería nacional, dá por resultado 13. Haciendo igual operacion con el 1.318 que mereció el segundo, arroja 13 tambien Y si sometemos á igual prueba el 373, que se llevó el tercero, nos dá 13.

Dice «El Día» que varias de las asociaciones anarquistas descubiertas en España estaban en relacion con sociedades de la misma índole de Burdeos y Marsella. Parece que de las diligencias judiciales que se han practicado, resulta que muchos de los asociados ingresaron á causa de la miseria en los grupos anarquistas.

Definitivamente se ha acordado que en Barcelona se celebre un concilio diocesano.

Al decir de un diario de Gerona, ha aparecido por los alrededores del pueblo de Vallcanza una colosal culebra, cuyas dimensiones alcanzan unos cinco metros y medio de longitud.

Anteayer ha ingresado en el hospital provincial de Madrid el presbítero Galeote, para ser observado por una comisión de la Academia de medicina.

En la manifestación celebrada en Casa la Reina para protestar contra los fabricantes de vinos artificiales y alcoholes industriales ha llamado la atención una bandera negra que llevaba el pueblo de Cuzcurrita, en la que aparecían pintados dos esqueletos y en medio de ellos una barrica, con una inscripción que decía: *Estado de los riojanos por los alcoholes extranjeros.*

El sabio austriaco Falb, que es un especialista en temblores de tierra, anuncia sacudidas de diversa intensidad para el 17 de Setiembre y 2 y 16 de Octubre.

Está última será muy peligrosa, según dice.

En Talavera de la Reina, se están ultimando los trabajos para la colocación de la estatua del célebre historiador Padre Mariana esculpida por el distinguido escultor de Madrid don Eugenio Duque.

Para el 18 se anuncia en Linares un *meeting* socialista.

El Alcalde de Castellón de la Plana se ha dirigido en oficio al de Cégama (Guipuzcoa.) pidiendo que desaparezca inmediatamente del monumento erigido á Zumalacárregui el escudo de Castellón, todo ello sin perjuicio de exigir la responsabilidad criminal al que haya cometido ú ordenado dicha trasgresión.

Se ha inaugurado la nueva plaza de toros de Murcia.
Los espectadores se elevaban á unos 18.000.

En la calle del Espíritu Santo se cometió en el Ferrol el día 3 uno de esos crímenes que causan indignación á cuantos de él tienen conocimiento.

Una niña de seis á ocho años ha sido víctima de los bárbaros instintos de un hombre de cerca de cincuenta años, casado y con hijos, quien, á pesar de la resistencia que la débil niña oponía, consiguió violarla, satisfaciendo así en ella sus groseros apetitos carnales.
La infeliz criatura se encontraba en muy mal estado.

Recojiendo *El País* los rumores de que Ruiz Zorrilla está dispuesto, si se concede la amnistía, á renunciar á la revolucion, dice que el emigrado en París abriga el proyecto de formar un partido en que tengan cabida los republicanos de todas las procedencias.

Añade el colega que en el caso de ser amnistiadas todas las víctimas causadas por la Restauracion, reparados todos los agravios y reintegrada la nacion en todos sus derechos, es cuando no tiene razon de ser la actitud revolucionaria.

Respecto á la formacion del partido revolucionario dice que Ruiz Zorrilla intentólo á raiz de la restauracion y no extrañaría que se remitiese á su primitivo pensamiento con el fin de constituir un sólo gran partido de la revolucion para restablecer á su estado todos los derechos que creó la revolucion de Septiembre, pero sin monarquía.

En el término municipal de Campillos (Málaga), ha ocurrido un caso de catalepsia curioso.

Un segador falleció repentinamente, al parecer, cuando se retiraba descansar de las faenas del trabajo. y estuvo sin movimiento, tendido en un pajar, frio, pero sin rigidez, nueve dias; al cabo de los cuales una mañana los compañeros le encontraron bebiendo en un arroyo inmediato, y su presencia y su buen aspecto causaron gran sorpresa.

Durante el mes de Julio último, se han celebrado en el santuario de Lourdes 2.300 misas y han recibido la sagrada comunión 21.000 personas. El número de intenciones recomendadas se ha elevado á 25.421, de las que 724 han sido en accion de gracias. Se han ofrecido á la Virgen 27 corazones, 40 coronas de desposada, tres casullas, cinco corporales, una bandera, una cruz, una espada y varias placas de mármol. Han visitado la gruta dos cardenales, un Nuncio apostólico, seis prelados y 11 peregrinaciones.

En Málaga han muerto, á consecuencia de enfermedades contraídas por dormir cerca de balcones abiertos, dos ó tres personas, por efecto de congestiones cerebrales que de esta manera cogieron, y otras han contraído enfermedades graves en los órganos respiratorios.

Aviso á los amigos de buscar el fresco en las corrientes de aire.

Correspondencia.

Madrid 8 de Septiembre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Confirmando en un todo cuantas referencias hice ayer relativas al proyecto de amnistía para los presos y emigrados políticos, pues aunque todos los diarios oficiosos niegan que tales rumores tengan fundamento, no es de extrañar dicha desautorización, si se considera el triste papel que haría un gobierno si por cualquier tropiezo tan frecuente en la vida de la política quedaran echadas por tierra las negociaciones ya casi ultimadas. Y como prueba de que tienen razón de ser mis referencias puedo decirle que para el día 20 del actual se anuncia la aparición del manifiesto del Sr. Ruiz Zorrilla, en cuyo documento se me asegura expone con alguna crudeza sus esfuerzos y decepciones y la necesidad apremiante de dejar á un lado una lucha en la que muy pocos le ayudan, como lo ha demostrado recientemente la suscripción abierta en favor de los emigrados que escasamente produjo 1.000 pesetas.

Los soldados de fila ó sean los que más simpatizan con las ideas del jefe, pero que no pueden prestar otra cosa que su cooperación personal, son los más entusiastas por la idea de la coalición, habiendo servido de estímulo á ella en estos momentos la campaña sostenida las dos noches últimas por los federales orgánicos en el casino democrático popular; pero aleccionado el partido de que es jefe el Sr. Zorrilla, por la reciente experiencia que les ha proporcionado la coalición que acaba de romperse, es muy difícil, sino imposible concertarla ahora con otros elementos, por más que *El País*, órgano oficial de los demócratas-progresistas se prepara á sostener una campaña en pró de la mencionada idea.

En el círculo de la calle de Esparteros reina una pesada atmósfera contra el Sr. Muro, por creerse generalmente que ha sido él quien ha inclinado el ánimo del Sr. Ruiz Zorrilla á volver á España, demostrándole que los Sres. La Hoz, Moran y algunos otros, acaso creyendo obrar de buena fé, no habían expuesto con toda claridad la situación del partido en España.

Si como todo hace creer se trabaja activamente por unir en una sola colectividad á los fusionistas y reformistas, estos en su elemento más avanzado, hay quien teme que puedan romperse las inteligencias proyectadas, si he de dar algún valor á lo que se supone ocurre en el seno del partido reformista.

Ya dije á usted en mis anteriores que la adhesión del general Lopez Dominguez, tropezaba con malas disposiciones en los ánimos de algunos ministeriales, pero si á esto se agrega la sumisión y reconocimiento que como jefe, se dice acaba de hacer el Sr. Romero Robledo al mencionado general, como esto parece indicar que el ex-ministro canovista está dispuesto á convertirse también en fusionista, esto, francamente, son muy pocos, casi ninguno, los ministeriales que pasan por ello, pues sería el mayor de los absurdos posibles.

Eso, sin embargo, se dice, aunque se resista á la opinion entera, porque un paso de esa naturaleza equivaldria á tanto como el de renunciar á la seriedad que siempre debe acompañar á un personaje político, cuando se llega á la altura que ha tenido el Sr. Romero Robledo, sin que pueda servir de paliativo el recuerdo de haber militado en otra época al lado del Sr. Sagasta, pues toda una vida entera no conseguiria borrar sus actos como ministro conservador.

=

Para el mes actual, recordará V. que se habia anunciado la reunion de los salmeronianos para fijar definitivamente su actitud política y acordar la publicacion de un periódico que representase á dicho grupo en la prensa. En los círculos políticos ha empezado ya ha hablarse de esta cuestion, suponiendose que muy en breve se efectuará dicha reunion, si bien no todos están conformes con el criterio que servirá de norma á dicho grupo, pues mientras unos sostienen que seguirán la línea de conducta que anteriormente habían adoptado, otros sostienen, que aguardarán á que se confirme ó desmienta terminantemente la evolucion del Sr. Ruiz Zorrilla, porque en el primer caso, consideran como seguro que concluirá la disidencia nacida á consecuencia de los acuerdos de la última asamblea.

=

El problema del anarquismo está dando que hablar bastante en estos momentos á propósito de las prisiones hechas recientemente en las comarcas mineras de Hucloa y en las provincias de Cádiz y Salamanca.

Todo ello reconoce como única causa la miseria de que se vé asediada la clase obrera, originada principalmente por la lucha entablado entre el capital y el trabajo.

Hora es ya, por consiguiente, de que sepamos para que ha servido la comision de reformas sociales abierta por el Sr. Moret cuando la izquierda ocupó el gobierno, y si por acaso no bastaran los trabajos hechos el gobierno debe trabajar y pener de su parte cuanto pueda para conseguir se mitigue un tanto el conflicto mencionado.

=

Selo una nota satisfactoria hasta cierto punto se advierte en el caos que constituye la vida pública y se refiere á nuestra marina de guerra que despues de haber obtenido un triunfo con el *Destructor*, acaba de secundarle como se ha demostrado con la batadura del *Ariete* en los astilleros ingleses, nuevo buque de guerra español que alcanza una velocidad casi igual que la del mencionado caza-torpedero. Pero desdichadamente estos triunfos aislados que dan oscurecidos por la lentitud con que marcha el proyecto general de escuadra, apesar del tiempo trascurrido desde que las cámaras votaron los créditos necesarios para ello.

Dícese que la rémora de este asunto existe entre los personajes más caracterizados como técnicos en la materia, y no como se cree entre los partidarios de la marina ligera y los que dan la preferencia de los grandes colosos acorazados. —M.

París 6 de Septiembre de 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

La sociedad elegante de París vá á gozar un dia de estos, de un espectáculo á nuestro modo de ver todavía más bárbaro que el de los toros. Nos referimos á las riñas de gallos, tan aplaudidas en Cuba, por cierto público aficionado á espectáculos poco ilustrados. La riña anunciada tendrá lugar en el edificio situado cerca del bosque de Bolonia, conocido por el castillo de Madrid. Alguien se queja que las entradas serán muy caras, y nosotros sentimos que no lo sean más, para disgustar á los que se prometen emociones incomprensibles, de un espectáculo tan repugnante.

=

Estamos al sexto dia de movilizacion, y ya todas las tropas están reunidas. La satisfaccion de los jefes se une al buen humor de los soldados que han tomado el cumplimiento de su deber por amor pátrio. En estos momentos el soldado francés sabe que los ojos de Europa están fijos en él, y su laudable amor propio le dá ánimos para reportar las molestias y fatigas, de un simulacro, que ha de colocarlo en el primer rango de ejército aguerrido. Tal es la confianza de los generales que dirigen la movilizacion, y cuyo contento se manifiesta con los elogios que prodigan á las tropas, aumentando con ellos el celo y buena voluntad de sus subordinados. Ayer el general Hailot que representa en el cuartel general de Toulouse al ministro de la Guerra, invitó á su mesa á todos los oficiales de estado mayor, y á los representantes de las compañías del Mediodía y Orleans, felicitando calurosamente á estos últimos, por la inteligencia que han desplegado en el transporte de las tropas.

=

Horrible atentado.

El alcohol sigue haciendo víctimas. Esta vez no se trata de una mujer postrada en su lecho, y sus hijos dormidos, pero casi viene á ser lo mismo, puesto que la nueva víctima se halla extenuada por la miseria, y transida de dolor por no poder dar pan á sus hijos, cuando las inocentes criaturas lo piden. El marido, y padre, es un asqueroso borracho y esta noche pasada en estado de completa embriaguez, hubiera imitado el crimen de Padrona, sin la intervencion de humanitarios vecinos. En el número 247 del Boulevard Pereire, viven los esposos Morellet, y cinco hijos de menor edad. El marido, pasa el dia de taberna en taberna, y llegada la noche vuelve á su casa en compañía de Baco. Ayer al momento que su pobre mujer desnudaba á sus dos hijos menores, para acostarles, el infame la cojió por el cuello, y con una furia atroz la golpeó con un mazo, hasta que la desgraciada perdió el conocimiento. Los niños daban gritos desgarradores, y el bandido iba á matarles, sin la aludida intervencion de los vecinos. Estos que ya sabian el maltrato que el inmundo borracho, daba á su infeliz mujer, temiendo una catástrofe, derribaron la puerta, y salvaron á las inocentes víctimas. Pero al querer sujetar á Moreller, éste luchó como una fiera, mordiendo y dando patadas á todos los que le asian. Por fin llegó la autoridad, y el criminal atado codo con codo, fué conducido ante el comisario de policía. El mi-

serable no demostró ningun arrepentimiento, y contestó con groseria á las preguntas de la justicia. Las heridas de la Sra. Moreller son de alguna gravedad, y apesar de todo la desdichada mujer ha querido ir esta mañana á la prevencion para ver el padre de sus hijos! Estaba pálida como la cera, y se sostenia con tanta pena que el comisario de policia profundamente conmovido la obligó á tomar asiento. No ha producido la misma compasion en su verdugo, en que el mónstruo la ha visto su rostro ha tomado una terrible expresion de amenaza, y ha gritado fuera de sí, Si te atreves hablar, cuando saldré de la cárcel, te ajustaré las cuentas mejor que esta vez! La justicia tendrá en cuenta esta amenaza y hará para proteger á las víctimas de tan odioso salvaje.

El Corresponsal.

Seccion libre.

LA ACCION DE LA LUZ SOBRE EL VINO

Hace ya mucho tiempo que es conocida la influencia tan marcada y directa que ejerce la luz sobre los vinos.

Numerosas experiencias se han hecho sobre este punto, pero el que ha ido más adelante en este género de investigaciones ha sido el marqués de Spinola, á juzgar por lo que dice una acreditada publicacion vinícola italiana.

De los ensayos practicados dedúcese que los vinos cerrados en vasijas de cristal y expuestos directamente á la accion de la luz y á los accidentes naturales, experimentan cambios de tal naturaleza, que hacen en breve tiempo que el vino adquiera un añejamiento semejante á los que tienen tres años de edad, disminucion muy marcada de la acidez natural que corresponde al vino ó inalterabilidad completa, ó sea resistencia á todas las causas de alteracion que hasta ahora tanto perjudican á los vinos.

Quince dias bastan para obtener estas condiciones en el vino sometido á la accion de la luz; pero como esto no puede hacerse nunca en grande escala, porque se ha visto que la accion es tanto mas marcada cuanto más limitado es el volumen del vino, el perfeccionamiento del vino, por el procedimiento dicho, no pasará nunca de ser una mera curiosidad ó uno de tantos recursos de que dispone el vinicultor para mejorar una corta cantidad de una cosecha.

Telegramas.

Berlin 8.—Los periódicos alemanes muestran cierta inquietud al saber que Rusia imitando á Francia piensa movilizar el

cuero de ejército europeo. La circunstancia de coincidir ambas movilizaciones en dos potencias aliadas y cuya política es hostil al imperio germánico, es por lo que se abriga el temor de Alemania.

Paris 8.—El general Boulanger parece publicará en breve una memoria censurando acremente la movilización Ferron. En ella pondrá de manifiesto lo deficiente del proyecto y de los propósitos del ministro de la guerra. Parece que Boulanger expondrá un medio que sin haber costado tanto hubiera dado mejor resultado, para probar á Europa que los franceses tienen un ejército en disposición de contrarrestar cualquier envite armado.

Londres 8.—Ayer se verificaron en el río Támesis las pruebas del nuevo torpedero español «Rayo». En ellas ha arrojado una andadura de 32 millas y cuarto inglesas. En el mar su andadura fué de 24'63 nudos por hora. Es el torpedero de más andadura del mundo que unido al «Ariete», son las dos joyas de la marina militar universal pues no hay buque alguno que les aventaje en velocidad.

Paris 8.—El duelo acordado entre el director de «El Radical» y el diputado boulangierista Laguerre se ha acordado para mañana, verificándose á pistola y á 30 pasos de distancia. Los padrinos de Laguerre, Enrique Rochefort y Arturo Meyer propusieron fuera á muerte.

Roma 8.—El cólera en Córcega carece de importancia. Los casos que se han registrado durante tres días ascienden á seis sin que haya ocurrido defunción alguna.

Madrid 8.—En los círculos políticos escasa animación y entre los pocos concurrentes se comentaba la supuesta actitud del señor Ruiz Zorrilla para la formación de un partido exclusivamente revolucionario descartando los elementos progresistas. Entre otras cosas se discutía la mayor ó menor autoridad que el Sr. Zorrilla tiene para disolver el partido y publicar un manifiesto sin previa reunión de la Asamblea republicana progresista, que como consejo supremo del partido y la que está llamada á dilucidar la cuestión.

Madrid 8.—La asociación socialista que estendian sus ramificaciones por la Península continúa llamando la atención. Según parece por las últimas informaciones se sabe que se componía de 365 comités y estaban afiliados á los mismos 18000 individuos, organizados convenientemente y de una manera asombrosa.

Madrid 8.—Según noticias recibidas hoy en algunas provincias ciertos y determinados republicanos imitarán la conducta de los de Madrid respecto del manifiesto del Sr. Pi y Margall.

También se aseguraba que el Sr. Ruiz Zorrilla publicará el manifiesto dando á conocer las bases en que descansará el nuevo programa.

Madrid 8.—En Viella (Lérida) descargó el día tres fuerte temporal, desbordose el río arrastrando en su corriente nueve casas y derrumbando otras. Han quedado sin albergue 30 familias. No han ocurrido desgracias personales.

Los federales orgánicos celebrarán en breve una reunion para ocuparse del nombramiento de un jefe que presida dicha agrupacion política.

M.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Septiembre.

Día 8.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
723'6	722'6	24'5	8'5	N. O.	N. O.	Cubt.°	8 10 N	9'53

ANUNCIOS

A RRIENDO.—En el Coso bajo, núm. 8, se arrienda un segundo piso: en el principal de la misma casa informarán.

En la fábrica de dulces de los Sres. Porta y Escalona se necesita un chico aunque no tenga principios del oficio.

Para servir una plaza de *guarda jurado particular*, en un pueblo inmediato á esta capital, se necesita un joven soltero, licenciado del ejército y de buenos antecedentes. Para más datos, dirigirse á D. Ismael Molera, alcalde de esta capital.

CABALLO.—Se vende uno de ocho palmos de alzada, propio para toda clase de tiro. Informes calle Sancho Ramirez, 24. 3-s

MR. CHARLES BROUSSE, profesor de lengua francesa, ha trasladado su domicilio á la calle del Padre Huesca, núm. 8, piso 2.º (casa de Palá.)

Una joven muy bien instruida y educada, desea servir con una señora, ó con un sacerdote. En la imprenta de este periódico informarán.

LATAS DE PETROLEO VACIAS.—Se venden á precios muy reducidos, casi de valde. Informarán en la imprenta de este periódico. a-s

El que quiera comprar un obrador que sirve para toda clase de obra, como teja, baldosa, ladrillo, cántaros, etc., etc., con agua viva, en el camino de Tierz; informarán en la calle de San Salvador, 6, Huesca. 4-s

PARA PAPELES **TOSAT** MERCADO NUEVO
 PINTADOS (PORCHES)

En la imprenta de este periódico se necesitan aprendices con ó sin principios.

COCHE.

Se vende uno descubierto, en buen estado, por sesenta y cinco duros.

En la imprenta de este periódico darán razon.

ESQUELAS DE DEFUNCION.

Nuevos modelos elegantes y severos, á precios sumamente económicos.

Rapidez y esmero en el servicio.

Variedad y seriedad en este género de trabajos.

Imprenta de la V. é hijos de Castanera.

LAGARES.—Se alquilan dos lagares que cuelan noventa nietros. Darán razon, Sancho Ramirez, 24.

VENTA.—Se hace de un piano de mesa. Del precio y condiciones enterarán en el café Canfranc. 3-s

SE venden las uvas de dos viñas. Tambien se arriendan ó se darán á media dando ventajas al mediero, varios campos de huerta y secano. Lanuza, 25 y 27, principal, darán razon. 4-s

BIBLIOTECA-ESCRITORIO.—Se vende un mueble, nuevo, propio para un gabinete de lectura ó para una persona de estudio. Consta de dos cuerpos, siendo el inferior de forma mesa ministro, y el superior, que vá adosado á la pared, armario para contener libros y papeles. Se enseñará en la redaccion de este periódico. a-s

SE vende á voluntad de su dueño UNA CASA sita en la calle de Lanuza, (antes San Martin) núm. 41, recientemente construida, consta de tres pisos, dos buenas tiendas y gran mirador. Antecedentes para la compra, Coso alto, núm. 37, principal. 6-s

COCHE DE HUESCA A BARBASTRO

De la calle de Santo Domingo, núm. 91, sale el llamado de Bernardino los dias impares.

EN ESTA IMPRENTA

se han recibido tarjetas muy sentimentales, para tributar recuerdos á los difuntos. Véndense á 50 reales el ciento estampado el recordatorio en el reverso.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

SINGER

LA COMPAÑIA FABRIL

DE NUEVA-YORK

Deseando corresponder al favor, de cada dia más creciente, que el público ha dispensa, ha resuelto rebajar considerablemente el precio de los algodones, sedas, agujas y aceite; los que se venderán en lo sucesivo á los precios siguientes:

	<u>Pts. Cs.</u>
Carretes algodón «Singer» 500 yardas garantizadas, calidad superior cada uno á..	— 35
Carretes seda «Singer» media onza garantizada, calidad superior, cada uno á..	— 95
Agujas usuales para las máquinas de familia, Intermedia y número 4, cada una á..	— 05
Agujas para máquina Lanzadera oscilante, cada una á..	— 10
Aceite en frascos, de medio decilitro á..	— 40
Medio decilitro suelto sin frasco..	— 20

Sigue la venta de sus célebres máquinas para coser á plazos de **2,50 pesetas semanales todos los modelos**, con un gran descuento al contado. Tambien tenemos máquinas de mano doble pespunte desde **20 pesetas en adelante**.

La Compañía Fabril SINGER

25, COSO ALTO, 25, HUESCA

Con Sucursales en todas las capitales de provincia y pueblos de alguna importancia.

AVISO IMPORTANTE

La Empresa de coches LA ARAGONESA ó sea LA COMPETENCIA que tan buenos servicios viene prestando hasta aquí, sigue el servicio alternado á Panticosa hasta el dia 15 de Setiembre.

Administración, Porches de Berdejo, (Barbería.)

Hojalatería

JOSÉ TOÑOLA

y Vidriería

Calle de San Orenco, núm. 10,

HUESCA

En dicho establecimiento hay de venta azufraderas para las cepas, á precios económicos.

AVISO AL PÚBLICO

Los coches de la fonda de España que hacen el servicio para Jaca y salían á las nueve de la noche, lo verificarán desde el dia primero á las once y media de la mañana, saliendo los dias impares de Huesca y los pares de Jaca.

LA FUNERARIA ALTO-ARAGONESA

GRAN ESTABLECIMIENTO DE POMPAS FÚNEBRES

VICTORIANO VIDAL É HIJO LORENZO TOSAT

Huesca-Coso bajo, 100-Huesca.



400 cajas de madera en depósito, las hay de zinc con sobrecaja de madera de doble tape, camas imperiales para depositar cadáveres, de todas clases, formas y dimensiones á precios nunca vistos.

Practicamos cuantas diligencias se originan en un entierro y proporcionamos hábitos religiosos, coronas, cintas, cera, esquelas y todo lo concerniente al ramo fúnebre. Visitad nuestro establecimiento y vereis que es cierto cuanto anunciamos.

Cos, bajo 100. (antes plaza de Santo Domingo.)

NOTA.—En breve llegarán cajas de zinc, cobre y doble tape con cierre hermético.

DENTITION

Salvacion de los niños en esta época crítica de su vida, con el **CHOCOLATE PARA LA DENTITION**, que á 12 reales caja, se vende en las farmacias y en el depósito al por mayor, Coso bajo, 29, Huesca. confitería de D. RAIMUNDO VILAS, administrándolo como el prospecto menciona y practicando otras indicaciones que en el mismo se expresan.

En las mismas farmacias y casa encontrarán:

EL CHOCOLATE ANTIGASTRALGICO, los pacientes del estómago, á 16 reales caja.

EL CHOCOLATE FERRUGINOSO, los anémicos para reconstituir, á 10 reales caja.

EL CHOCOLATE VERMIFUGO, los que padecieren de lombrices, cuya extincion es rápida y eficaz, debiendo advertir, que los padres de familia tienen resuelto un gran problema, cual es, el de vencer la aversion que los niños manifiestan á otros medicamentos, 10 reales caja.

EL CHOCOLATE PURGANTE, los que quieran conseguir por un medio seguro y grato, el objeto que su título indica, 10 reales caja.

Y por último, **EL CHOCOLATE LACTIFERO**, con el cual obtienen mayor secrecion de leche, las mujeres que crían, 10 reales caja.

Grande es la aceptacion que han tenido estos chocolates en cuantas capitales se han introducido, tanto por la pureza y superioridad de los productos que los constituyen, cuanto porque han venido á prestar un gran servicio á los facultativos, que muchas veces se encuentran en situacion embarazada al rechazar sus enfermos los medicamentos administrados bajo otra forma de aspecto repugnante ó de sabor ingrato.

NO OLVIDARSE que la venta al por mayor es en la confitería de DON RAIMUNDO VILAS, y la menor en todas las farmacias.

**SIGUE LA VENTA EN LA DROGUERIA DE MIRAVÉ
DE LAS SALES MARINAS DEL CANTABRICO**

ENFERMEDADES DE LA VISTA



Ni un sólo enfermo deja de curarse con la infalible **AGUA MILAGROSA** de **Nuestro Señor San José**, pues sus virtudes medicinales son tan eficaces,—comprobadas ya, por miles de curaciones,—que en todos los casos hace desaparecer radicalmente y en poco tiempo, los más graves y antiguos padecimientos de los ojos, devolviendo á la vista su fuerza y vigor primitivos.

¡USADLA Y LA BENDECIREIS!!

Precio 5 reales frasco en las principales farmacias y droguerías de España, en Huesca en la droguería de Mariano Miravé, Mercado Nuevo.

El Médico-Cirujano de Laluenga,

DON CONSTANCIO MEDIANO MORLAN, que hace algun tiempo viene dedicándose á las difíciles enfermedades y operaciones que en los ojos se practican; participa, que los dias 1.^o y 15 de cada mes pasará á la ciudad de Barbastro con el objeto de visitar cuantos enfermos quieran consultarle en dicha especialidad.

Horas de visita de ONCE de la mañana á UNA de la tarde, calle Mayor, número 55, principal.

Consulta gratis á los pobres de UNA á DOS de la tarde.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 9, 11:30 mañana.

En el meeting celebrado en Vigo, el Sr. Salmeron ha dicho que tiene por herido de muerte al gobierno, y ha explicado la actitud actual de los partidos republicanos.

El Sr. Romero Robledo afirma que es imposible toda inteligencia entre él y el Sr. Sagasta.

Ha salido de Cayo-Hueso para Cuba una partido de filibusteros armados.—M.